

EDITION

Guillaume-Thomas Raynal : un livre de lumière et de liberté

Liberté, égalité, refus de l'esclavage... ces mots ont pris forme et force au siècle des Lumières sous la plume de Guillaume-Thomas Raynal. Hier, Christian Font, directeur du CDDP les a remis au goût de notre temps (si oublieux parfois des valeurs républicaines). En présentant à la Mission culturelle départementale l'ouvrage consacré à l'abbé révolutionnaire, philosophe, éditeur (et aveyronnais) il a invité les éducateurs à faire passer ce message dans les écoles.

Le livre est là, tout chaud, et ses auteurs Gilles Bancarel et François-Paul Rossi, en écrivant la vie de Raynal, en présentant son œuvre et sa pensée, ont

tendu des ponts entre les universitaires et l'enseignement secondaire.

Philippe Hemez, inspecteur d'académie s'en est réjoui, heureux de voir cet ouvrage prendre place dans les bibliothèques et répandre chez les élèves un ferment démocratique.

« Ce livre est un point de départ, une pièce fondamentale », a dit François-Paul Rossi, montrant combien Guillaume-Thomas Raynal fut un pivot entre le monde ancien et le monde moderne.

L'histoire n'a retenu que Rousseau, Voltaire, Diderot ; l'Aveyron, avec la mission culturelle, les archives, le CDDP, rappelle l'abbé Raynal à son bon souvenir.

Samedi matin débutera à Rodez un colloque à dimension internationale consacré au philosophe. Et déjà l'on parle d'un sujet du bac qui pourrait bien s'inspirer de « L'histoire des deux Indes ». La réhabilitation est en marche...

● « Guillaume-Thomas Raynal, philosophe des Lumières », de Gilles Bancarel et François-Paul Rossi, édité par le Centre départemental de documentation pédagogique de l'Aveyron.

Disponible en librairie
au prix de 85 francs.



Autour du président de la Mission culturelle départementale, M. Jean Monteillet, les auteurs du livre, MM. Bancarel et Rossi, l'inspecteur d'académie, M. Philippe Hemez et Christian Font, directeur du CDDP.